

公益社団法人 上伊那教育会 第3回 総会

期日：令和6年10月18日（金） 会場：上伊那教育会館講堂

- 1 開会
- 2 上伊那教育会の歌「仰望」
- 3 会長挨拶
- 4 報告
 - (1)信濃教育会常任委員会 報告
(日本連合教育会愛媛大会参加 報告含む)
 - (2)信濃教育会臨時総会 報告
 - (3)信濃教育会総集会 北安曇大会 報告
 - (4)県外教育関係機関研修 報告・反省
- 5 議事
 - (1)「役員の報酬等及び費用に関する規程第4条の改定の承認」に関する件
 - (2)「事務局職員服務規程第2条・第7条の改定の承認」に関する件
- 6 協議
 - (1)教育会各事業の中間報告
 - (2)上伊那教育会総研修会「仰望の日」の反省
 - (3)少年の塔周辺整備作業・少年の塔慰靈祭の反省
 - (4)第2回総会グループ討議を受けての報告
- 7 諸連絡
- 8 閉会の言葉



第3回総会にご出席いただきありがとうございます。

小学校では運動会や音楽会、中学校では文化祭や新人大会等の行事や日常の授業を通して、子どもの大きな成長を感じている頃かと思います。上伊那教育会でも、夏の「夏期講習」「夏休み親子体験スクール」、9月「人権教育講演会」「県外教育関係機関研修報告・座談会」「少年の塔整備作業」「少年の塔慰靈祭」、10月「上伊那教育研究会（四者共催）」「文学講演会」が計画通り行われてきています。私たちの研修もまさに秋の実りの時期を迎えています。どの研修でも、笑顔で親しく語り合い研修する姿が見られました。本年度テーマ「集い、語り、高め合う～学びにワクワク感を～」の具現をありがとうございます。代議員の皆さんには、会員の研修への参加を支えていただき感謝しております。

さて、今日の総会ですが、大事な内容が2つあります。一つは2号議案まである議事の部分です。来年の事務局のあり方を変えるという大事な議案ですのでしっかりと審議していただき、内容を各校会員の皆様にもお伝えいただきたいと思います。もう一つは、中間報告です。例えば小学校栄委員会、例えば郡習字展。それぞれ委員会の先生方が考えていただいて、それぞれに新しい形を示してくれています。現状維持でよしとするのではなく、変えるべきところは変えていくということを確認していただけたらと思います。

いよいよ教育会の諸事業も半ばを過ぎ、後半に入ってきています。代議員の皆さんには、教育会の研修や事業がさらに充実していきますよう、ご理解とご協力を願いいたします。

それでは、本日の総会、よろしくお願ひいたします。

報 告

(1) 信濃教育会常任委員会 報告 【赤羽会長】

常任委員会の報告及び日本連合教育会愛媛大会の参加報告がありました。

(2) 信濃教育会臨時総会 報告 【登内常任委員】

臨時総会の議事内容について報告されました。

(3) 信濃教育会総集会 北安曇大会 報告 【松崎副会長】

北安曇大会の様子について報告がありました。

(4) 県外教育関係機関研修 報告・反省 【有賀常任委員】

研修視察ならびに報告・座談会について報告がありました。



登内 淳 常任委員

議 事

(1) 「役員の報酬等及び費用に関する規程第4条の改定の承認」に関する件 【藤澤事務局長】

定年制延長に伴い、教育会の事務局職員の確保が難しくなり、運営に支障が出ることが予想されるため、常任役員を現行より少なくすること及び報酬額の変更について上程されました。採決の結果、賛成多数で可決されました。

(2) 「事務局職員服務規程第2条・第7条の改定の承認」に関する件 【藤澤事務局長】

1号議案による改定に伴って、事務局職員の服務規程の改定について上程されました。採決の結果、賛成多数で可決されました。

協 議

(1) 教育会各事業の中間報告 【佐々木・登内・塚田・伊藤・久保田 各常任委員、藤澤事務局長】

①職能研修事業 ②児童生徒育成事業 ③郷土研究事業 ④不動産貸与事業、会員共済事業
⑤運営・広報事業

各事業の実施状況について、それぞれの担当者から中間報告がありました。

(2) 上伊那教育会総研修会「仰望の日」の反省 【小幡幹事長】

今年度の成果と反省、来年度の方向について発言がありました。

(3) 少年の塔周辺整備作業・少年の塔慰靈祭の反省 【小幡幹事長】

整備作業の反省とお礼、少年の塔慰靈祭の報告と反省について発言がありました。

(4) 第2回総会グループ討議を受けての報告 【小幡幹事長】

第2回総会で代議員の皆さんにグループ討議をしていただいた内容を受けて報告がありました。その後、2名の方から次のような発言がありました。

東部講習に参加させていただいた。地域を学ぶ機会になり、授業にも活かせている。また、伊澤修二音楽祭で5年生が音楽劇に挑戦している。こちらも担任の先生が東部講習で学んだことを活かしていると聞く。今日出されたまとめを見ても日頃の実践につながる研修が多いと感じる。今後も会員のニーズに応じた研修の実施と補助の充実を図っていただきたい。



高遠北小学校 長島一典代議員



東中学校 有岡竜也代議員

今年度哲学研修に参加させていただいた。最初は気が重かったが、いざ参加してみると様々な立場、キャリアの先生方と価値観、子ども観を共有できて正直楽しいと感じることができた。他にも県外研修では、帰ってきてすぐに実践してみようと思ふと心動かされた。このように魅力的な研修がたくさんあるが、気軽にに行けないのが現状。研修のためなら気軽に学校をあけられるという環境作りを我々代議員が中心となって校長先生や教頭先生と相談しながら作っていく必要がある。若い先生が多くの研修を積めるようになっていくことを望む。

連絡

- (1) 上伊那教育の未来を語る会について【松崎副会長】
- (2) 令和7年度に向けた上伊那教育会諸事業の改善・充実に関する意見・要望等について 【松井幹事】
- (3) 人権教育実践事例集について 【佐々木常任委員】

松崎善幸副会長 閉会の言葉

本日は、第3回教育会総会へのご参加ありがとうございました。また、議事の1号・2号議案をご承認いただきありがとうございました。

協議の中で、教育会総研修会「仰望の日」についてお話をありがとうございましたが、次年度は様々な事情により、5月21日（水）の開催予定となっています。春の運動会等、様々な行事に影響があるかと思いますが、どうぞご理解をお願いします。本年度の反省を踏まえて計画を進めて参ります。

さて、日中はいつまでも暑い秋が続いているが、朝夕は肌寒さを感じられるようになってきました。各校では、様々な行事や授業研究等が行われていることだと思います。教育会事業もいよいよ後半になります。先日は文学講演会と文学研修まとめの会が行われました。間もなく郡音が行われますし、信濃教育会との共催による2回の信州教師塾B、そして来年1月の授業研修会へと続く赤穂東小での公開授業、哲学講演会などが実施される予定になっております。今後も、代議員の先生方には、校長先生、教頭先生と相談しながら、是非一声かけていただき、先生方が学ぶ機会を作っていただきますようお声掛けをよろしくお願ひいたします。

以上をもちまして、公益社団法人上伊那教育会 令和6年度第3回総会を終わります。お気をつけてお帰りください。ありがとうございました。

総会の様子



松崎 善幸 副会長



各校代議員の皆様



藤澤 義富 事務局長